
尚铁力：金融诈骗治理工作已取得阶段性成效 

  

中国互联网金融论坛·天津于家堡峰会暨中国互联网金融协会天津基地入驻仪式于 12

月 8日在天津举办。工信部网络安全局信息安全处副处长尚铁力发表主题演讲并表示：相关

治理工作取得阶段性成效，总体下降到了不到原来的 1/5，案发数和财产分离数得到了很大

的认可。 

在谈到下一步工作时，尚铁力表示：“涉及到各个环节，非常复杂，我们觉得有些从管

理方面透视的话有几个问题，一个是业务管理者怎么处理好业务发展和安全的关系，第二个

是各单位和企业网络安全防护能力需不断提升，这种东西都有木马、病毒、后门压力特别大。

第三个是广大群体的防范意识需进一步增强。天上没有掉馅饼的，通过各个行业教育宣传，

缓解诈骗的问题。” 

  

  以下为发言实录： 

  尚铁力：非常高兴参加这个论坛，我今天讲的内容主要是涉及到网络诈骗，具体讲三个

内容，基本认识与基本工作情况和下一步工作措施，没有网络安全没有国家安全，涉及到网

络安全涉及到老百姓(58.110, -0.66, -1.12%)财产生命权益十分重要，不再说了。我们的

成就刚才教授已经讲过了，这里略过了。 

  诈骗涉及到几个环节，第一个是基本信息、诈骗角本、银行转账，电信行业、金融行业

都对它发挥了应有的作用，我们也非常重视成立了专门的办公室，加强了源头治理，有四方

面的工作，第一个是加强组织领导和统筹部署，2015年以来，开展了大量的工作，特别是 9

月份发生了大量的事件，我们立即开展工作，同时出台了 452号文件，明确了 29条措施，

电话实名制到 2016年底实现了，应该说是成效十分明显。 

  这个工作怎么落实的，加强狠抓落实，说起来简单做起来十分难，好多事都是有行业顾

忌，怎么解决好，就是要长期抓，通过通报、检查层层责任到底，目前保持压力不减压力不

松的状态。第三个是教育领导，不管是金融诈骗还是通用诈骗，用户是非常重要的，最容易

受骗的两个群体，一个是老年人一个是学生，是社会上比较托底的群体，在金融诈骗方面也

是一样的。 

  相关治理工作取得阶段性成效，总体下降到了不到原来的 1/5，案发数和财产分离数得

到了很大的认可。下一步工作措施，涉及到各个环节，非常复杂，我们觉得有些从管理方面

透视的话有几个问题，一个是业务管理者怎么处理好业务发展和安全的关系，第二个是各单

位和企业网络安全防护能力需不断提升，这种东西都有木马、病毒、后门压力特别大。第三

个是广大群体的防范意识需进一步增强。天上没有掉馅饼的，通过各个行业教育宣传，缓解

诈骗的问题。 



下一步措施，提高认识坚持统一思想、提高认识，各个行业需要共同努力，所有的责任

主体，不管是监管部门，一定要当作自己的任务去做。今年 6月份施行的《网络安全法》非

常有意义，标志着我们的网络安全进入了一个新的管理状态，为我们依法治理互联网起到了

非常好的依据。用互联网的思维解决互联网的问题，这是我最大的感悟和收获，一定要做好

协同，不光是政府部门做管理，坚持十八大以来治理共同来做这个事。第三个是创新，在打

击诈骗过程中我们看到了很多问题，不管是在哪个方面尤其是在业务方面，我们坚持了基本

的落脚点和出发点，在这提出效果才能做到关键创新、手段创新、管理创新，实现非常好的

提升。包括打击网络诈骗是一个长期的过程，做出我们行业包括金融行业的贡献，谢谢大家！ 
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